
jahresbericht 2023/2024
förderverein

bildschule   züri-unterland



liebes vereinsmitglied

bildstill*, unsere bildschule züri-unterland, zeigt sich auch in diesem jahr von 
einer abwechslungsreichen seite und bleibt offen für neues.

so machen wir im september am bülacher glasi-fäscht mit. 
der vorstand und die kursleiterInnen bieten kindern und jugendlichen 
verschiedene workshops an: »cyanotypie«, »stempel herstellen und drucken«, 
»frottage« und »figuren aus elektroschrott gestalten«.  letzterer animiert 
gross und klein, alte geräteteile zusammenzuschrauben, zuleimen und zu 
neuen kreationen zu montieren. urs lussmann hat für diesen workshop viel 
elektroschrott besorgt. ganz herzlichen dank! 
mit flyern und in gesprächen werben wir für neue  kursteilnehmerInnen und 
mitglieder. 

an dieser stelle danke ich auch allen helferinnen und helfern für ihr grosses 
engagement an diesem anlass.

dieser event ist aufwändig und erfordert viel effort. das echo der besucherInnen 
ist positiv – es scheint ein riesenerfolg zu sein; laut soziokulturellem animator 
(mitorganisator), rené fuhrimann, ist die resonanz überwältigend. 
aufgrund der positiven rückmeldungen beschliesst der vorstand, neu 
BAUEN+WERKEN ins kursangebot aufzunehmen. es werden erste werkzeuge, 
wie bohrmaschinen und schrauber gekauft.

der vorstand stellt fest, dass eine teilnahme an derartigen festlichkeiten 
zukünftig sorgfältig geprüft werden sollte, da eine nachhaltigkeit in frage 
gestellt werden darf.

erstmals lancieren wir eine werbekampagne, wo die kinder kostenfrei 
schnupperkurse (ausschliesslich für kurse mit neubesetzung der kursleitung) 
besuchen können.

es werden folgende schnupperkurse durchgeführt:

1x BAUEN+WERKEN mit 4 kostenbefreiten teilnehmerInnen; 0 kinder besuchen 
danach einen quartalskurs;

6x MALEN+ZEICHNEN mit 33 teilnehmerInnen; 8 kinder besuchen danach einen 
quartalskurs;



4x COMIC mit 6 bezahlenden und 13 kostenbefreiten teilnehmerInnen; 1 kind 
besucht danach einen quartalskurs.

die folgenden quartalskurse werden durchgeführt:

15x MALEN+ZEICHNEN mit 106 teilnehmenden; 

2x COMIC mit 11 kindern.

es wird 1 SOMMERCAMP mit 5 kindern durchgeführt.

eine jugendliche beabsichtigt, die aufnahmeprüfung für’s liceo artistico 
zu absolvieren. es wird dafür ein mentorat eingerichtet, wo sie für das 
zusammenstellen des erforderlichen portfolio von gabriela begleitet wird.

am 1. november 2023 findet eine erste geburtstagsfeier in bildstill* statt. das 
geburtstagskind wünscht sich , mit ihren freundinnen mit gouachefarben 
auf eine A3-platte zu malen und abschliessend bei kuchen geschenke öffnen 
zu dürfen. die gäste, inkl. eltern, verlassen zufrieden und freudvoll unsere 
räumlichkeiten und interessieren sich für mehr gestalterische inputs. 

bildstill* ist unterdessen barrierefrei  – werner vogel und lui machen dies 
im januar bei strömendem regen möglich. sie bauen zusammen die rampe. 
nochmals ganz herzlichen dank den beiden!

am 29. juni 2024 findet unsere kleine werkschau mit grillfest statt. 
es sind vereinsmitglieder, eltern und kinder eingeladen, welche seit bald fünf 
jahren bildstill* besuchen und unterstützen. auf dem handy draussen oder am 
beamer drinnen wird neben gemütlichem zusammensein auch das achtelfinale 
der fussball-em verfolgt – schweiz-italien und deutschland-dänemark.

die studierenden des cas bildweit (kbs/zhdk) starten mit ihrem studiengang 
zum zweiten mal im haus bildstill* und geniessen an zwei folgetagen das 
gastrecht. sie bedanken sich für die durchführung an diesem inspirierenden ort.



zum kursleiterInnen-team 2023/24:

urs lussmann steigt neu als BAUEN+WERKEN-kursleiter ein. vorerst bietet er 
ferienschnupperkurse an. ein einziger kurs kann mit vier kindern durchgeführt 
werden, danach gibt’s keine weiteren anmeldungen. urs steigt deshalb ins 
MALEN+ZEICHNEN ein.

jana schweizer und gabriela lenherr initiieren und begleiten projekte im bereich  
MALEN+ZEICHNEN. 

melvin franze (comic) löst sein arbeitsverhältnis bei bildstill* auf. 

koostella übernimmt neu die comic-kursleitung. leider verlässt er uns schon bald 
wieder;  da er freischaffender künstler ist und die kursgeldentschädigung für ihn 
ein wichtiger bestandteil seines einkommens sind, ist für ihn eine konstanz in 
der durchführung von comic-kursen essenziell.

in der administration gibt’s ebenfalls eine kündigung. 
sandra merki verlässt uns, da sich ihre berufliche situation verändert hat und sie 
keine zeit mehr für bildstill* aufbringen kann. 

dreimal pro jahr werben wir in allen bülacher kindergärten und primarschulen 
für unser kursangebot, insgesamt werden3000 flyer pro aktion verteilt. 

ROKJ übernimmt dieses jahr die kurskosten von drei kindern. für diese 
grosszügige unterstützung freuen wir uns, da die kinder von finanzschwachen 
familien so ihr gestalterisches talent ausbauen können. herzlichen dank!

dieses jahr führt der vorstand neun sitzungen durch, wo strategisches, wie 
organisatorisches besprochen wird; teamsitzungen sind es fünf.

gabriela und madeleine sind weiterhin auf der suche nach neuen 
kursräumlichkeiten im raum bülach. sie nehmen an besichtigungen teil. 
zudem sind sie im kontakt mit zwei bülacher stadträtinnen. es erweist sich als 
äusserst schwierig, raum für eine weiterführung von bildstill* zu finden, der 



kostengünstig und passend ist. wir bleiben dennoch zuversichtlich.

trotz zuversicht bleiben leise zweifel bestehen, ob bildstill* ab sommer 2025 
weiterhin kurse  anbieten kann. diese unsicherheit führt uns zum entscheid, 
dieses jahr auf die mitgliederbeiträge zu verzichten. es erscheint uns im 
moment als sinnvoll, nicht unnötig geld einzufordern, resp. anzuhäufen. 

die neue website ist »under construction«; das technische ist vorbereitet und 
erste ideen gesichert. 

die mitgliederwerbung ist stagnierend; wir können leider keinen 
mitgliederzuwachs verzeichnen. 

für nächstes vereinsjahr setzen wir uns folgende ziele:

• die suche nach einem folge-objekt muss weiterhin intensiv verfolgt werden, 
da uns das haus bildstill* voraussichtlich nur noch bis sommer 2025 erhalten 
bleibt.

• es soll die mitgliederzahl erhöht werden.

• der förderverein soll bedeutend mehr spendengelder erhalten, auch sollen 
sponsoren gesucht werden.

• die kommunikation über social media (instagram) soll sichtbar werden.

• die website soll neu mit wordpress öffentlich werden.

für den vorstand, präsidentin:                             gabriela lenherr        |        06.12.2024


